



# Vulnerabilidad y gestión de riesgo

# ÍNDICE

Vulnerabilidad

3

Gestión del riesgo

4

En Guatemala CONRED

5

Glosario

8

# Vulnerabilidad

La vulnerabilidad obedece principalmente al riesgo, a la incertidumbre y a la falta de seguridad. Esto tiene mucha importancia para los pobres, porque tienen menos recursos y en malas condiciones: las casas que habitan son construcciones improvisadas, colocadas en laderas o cercanas a lechos de ríos.

Las poblaciones pobres también tienen poco acceso a servicios de salud, servicio de agua potable y energía eléctrica.

Por estas razones las poblaciones pobres reciben con más fuerza el impacto de los desastres, lo que significa que son altamente vulnerables.

Dentro de los factores que potencian el riesgo se pueden mencionar: la debilidad de las instituciones del Estado, la falta de políticas públicas, leyes y normas inadecuadas, un sistema deficiente de seguimiento, poca o ninguna información, observación, vigilancia y alerta temprana, escasez de capital financiero, físico, humano y social.

Según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe CEPAL, muchos estudios reconocen que el rápido crecimiento urbano en el mundo en desarrollo es inevitable.

# En Guatemala CONRED

La Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED) de Guatemala es la entidad del gobierno, que fue creada para prevenir los desastres, reducir su impacto en la sociedad, y coordinar esfuerzos de rescate, así como atender y participar en la rehabilitación y reconstrucción de los daños causados por los desastres.

La Secretaría Ejecutiva de CONRED, también conocida como SE-CONRED es la encargada de coordinar, monitorear, pero sobre todo de tomar decisiones en casos de desastres o acontecimientos en los que se necesite atender a la población en casos de desastres.

CONRED es responsable de evaluar los riesgos potenciales y desastres a partir de la información

proporcionada por el Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (Insivumeh). También tiene la responsabilidad de emitir los diferentes tipos de alarmas en el país.

A partir de que se declara que hay un desastre, Conred es responsable de la coordinación multisectorial de los esfuerzos de rescate y reconstrucción.

Conred forma parte de una red centroamericana de agencias gubernamentales de emergencia conocida como el Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres Naturales en Centroamérica (Cepredenac), creada en 1993 en el contexto del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).



**Antropogénico:**fenómenos originados por la intervención de la actividad humana.

**Durban:** segunda ciudad de Sur África, donde se realizó una de las cumbres de la ONU sobre cambio climático en el 2011.

**Hidrológicos:**fenómenos naturales relacionados con el Agua: tormentas, tornados, huracanes.

**Multisectorial:** con la participación de una multiplicidad de sectores.

# vulnerabilidad y gestión de riesgo

Por: Rodrigo Carrillo  
Palabras 491

FUENTES

<http://www.cdmb.gov.co>

<http://www.eird.org>





# Vulnerabilidad y gestión de riesgo